

---

## **Kegiatan Abdimas Aksi Peduli Pemberian Air Bersih Bagi Warga Desa Setupatok Kabupaten Cirebon**

**Suwandi<sup>1</sup>, Marsani Asfi<sup>2</sup>, Linda Norhan<sup>3</sup>, Widya Jati Lestari<sup>4</sup>, Amroni<sup>5</sup>, Sudadi Pranata<sup>6</sup>**

<sup>1,4</sup>Prodi Komputerisasi Akuntansi, Universitas Catur Insan Cendekia, Kota Cirebon, Jawa Barat

<sup>2</sup>Prodi Sistem Informasi, Universitas Catur Insan Cendekia, Kota Cirebon, Jawa Barat

<sup>3</sup>Prodi Manajemen Informatika, Universitas Catur Insan Cendekia, Kota Cirebon, Jawa Barat

<sup>5,6</sup>Prodi Manajemen Bisnis, Universitas Catur Insan Cendekia, Kota Cirebon, Jawa Barat

Email:

suwandi@cic.ac.id<sup>1</sup>, marsani.asfi@cic.ac.id<sup>2</sup>, linda.norhan@cic.ac.id<sup>3</sup>, widya.jatilestari@cic.ac.id<sup>4</sup>,  
amroni@cic.ac.id<sup>5</sup>, sudadi.pranata@cic.ac.id<sup>6</sup>

### **ABSTRAK**

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat di bidang sosial ini adalah sebagai salah satu wujud kepedulian sosial civitas akademis Universitas Catur Insan Cendekia. Aktivitas yang dilakukan adalah dengan memberikan air bersih kepada warga Desa Setupatok Kabupaten Cirebon yang sedang mengalami kesulitan air akibat musim kemarau berkepanjangan yang melanda beberapa daerah di Kabupaten Cirebon. Dosen dan mahasiswa UCIC Cirebon berkolaborasi dengan Forum Kerukunan Komunitas Cirebon (FORKOCI) untuk menggalang dana sekaligus memberikan fasilitas air bersih secara gratis bagi Warga Desa Setupatok Kabupaten Cirebon. Metode kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah sebagai berikut : survey lokasi wilayah kekurangan air bersih, koordinasi dengan tokoh masyarakat setempat, penyediaan air bersih, pembagian air bersih kepada warga sekitar. Aksi sosial pemberian bersih ini mendapatkan respon positif dari masyarakat sekitar, mereka sangat antusias berbondong-bondong untuk antri mendapatkan fasilitas air bersih.

**Kata kunci : Sosial, Peduli, Fasilitas, Air Bersih.**

### **PENDAHULUAN**

Saat memasuki musim kemarau, masalah yang selalu muncul adalah kekeringan yang melanda beberapa daerah di Kabupaten Cirebon, Provinsi Jawa Barat. Salah satu daerah yang terkena imbas musim kemarau berkepanjangan adalah Desa Setupatok Kabupaten Cirebon. Krisis air bersih sering dianggap sepele, dan bahkan dianggap bukan masalah yang berat. Padahal krisis air ini sangat berpotensi terjadinya konflik yang luar biasa di masa yang akan datang, khususnya bagi warga Desa di Kabupaten Cirebon.

Ketika kekeringan melanda beberapa daerah, maka solusi yang dilakukan adalah hanya dengan melakukan distribusi air bersih melalui tangki air dan penyediaan pompa air. Krisis air tersebut menyebabkan terganggunya stabilitas ketersediaan air bagi masyarakat.

---

Tanggung jawab sosial artinya bentuk kewajiban suatu organisasi bukan hanya menyediakan kebutuhan barang atau jasa bagi masyarakat, namun juga ikut serta didalam mempertahankan kualitas lingkungan sosial serta dapat memberikan kontribusi positif bagi masyarakat tersebut (Januarti dan Apriyanti : 2006).

Desa Setupatok Kabupaten Cirebon merupakan salah satu Desa yang rentan terhadap permasalahan kekurangan fasilitas air bersih. Tujuan dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah memberikan pemahaman dan contoh konkrit kepada mahasiswa tentang kepedulian kepada masyarakat sekitar, memberikan motivasi dan dukungan moril kepada warga Desa Setupatok Kabupaten Cirebon yang sedang mengalami kekurangan pasokan air bersih. Target kegiatan ini memiliki adalah perbaikan mental dan pola pikir serta termotivasinya masyarakat Desa Setupatok yang sedang mengalami krisis air bersih.

Keberhasilan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini diharapkan dapat membantu dan memberikan solusi atas permasalahan yang dihadapi oleh masyarakat Desa Setupatok Kabupaten Cirebon, sehingga dosen dan mahasiswa UCIC Cirebon mendapatkan kepuasan batin karena telah melakukan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini.

## **METODE**

Metode pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat berupa pemberian air bersih bagi Warga Desa Setupatok ini adalah sebagai berikut :



**Gambar-1 Metode Pelaksanaan**

### **Survey lokasi wilayah kekurangan air bersih**

Dosen dan mahasiswa UCIC Cirebon bekerja sama dengan Forum Kerukunan Komunitas Cirebon (FORKOCI) dalam melakukan survey lokasi di beberapa titik wilayah Desa

---

Setupatok yang mengalami kekeringan dan kekurangan fasilitas sir bersih. Adapun lokasi yang dijadikan tempat berkumpulnya warga untuk pembagian fasilitas air bersih, adalah di depan Sekolah Dasar Negeri (SDN) 2 Setupatok Kabupaten Cirebon.



**Gambar-2 Lokasi Pemberian Fasilitas Air Bersih**

### **Koordinasi dengan tokoh masyarakat setempat**

Koordinasi yang dilakukan adalah melakukan diskusi dengan Perwakilan Kepala Desa setempat untuk membahas kegiatan pengabdian kepada masyarakat sekitar, dengan memberikan fasilitas air bersih.

### **Penyediaan air bersih**

Dosen dan mahasiswa UCIC Cirebon berkolaborasi dengan Forum Kerukunan Komunitas Cirebon (FORKOCI) melakukan penggalangan dana dan melakukan penyediaan air tangki (mobil truk) untuk diberikan kepada warga sekitar Desa Setupatok Kabupaten Cirebon.

### **Pembagian air bersih kepada warga sekitar**

Kegiatan pembagian air bersih kepada warga sekitar dilakukan di depan Sekolah Dasar Negeri (SDN) 2 Setupatok Kabupaten Cirebon. Dosen, mahasiswa UCIC Cirebon dan

---

FORKOCI Kota Cirebon menyediakan 1 (satu) tangki air bersih (mobil truk) dan diserahkan kepada perwakilan Kepala Desa Setupatok Kabupaten Cirebon, selanjutnya dibagikan kepada warga sekitar.

### **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Akibat musim kemarau berkepanjangan yang melanda beberapa wilayah di Kabupaten Cirebon berdampak pada terjadinya kekeringan (kekurangan air) di beberapa daerah di Kabupaten Cirebon, salah satunya Desa Setupatok Kabupaten Cirebon. Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat (PkM) yang dilakukan oleh Dosen, Mahasiswa UCIC Cirebon dan Forum Kerukunan Komunitas Cirebon (FORKOCI) dapat berjalan sesuai dengan rencana yang telah dibuat. Abdimas di bidang sosial ini dilakukan dengan memberikan fasilitas air bersih bagi warga sekitar Desa Setupatok Kabupaten Cirebon. Warga sekitar sangat antusias berbondong-dondong datang ke Lokasi di Depan SDN-2 Setupatok Kabupaten Cirebon, untuk mendapatkan fasilitas air bersih. Gambar-3 berikut menunjukkan antusias warga dalam mengantri pembagian fasilitas air bersih.



**Gambar-3 Pembagian Air Bersih Kepada Warga Sekitar**

Warga sekitar Desa Setupatok Kabupaten Cirebon berharap kegiatan sosial ini dapat terus dilakukan dalam kegiatan lainnya, sehingga masyarakat merasa terbantu dengan hadirnya

---

Dosen dan Mahasiswa Universitas Catur Insan Cendekia (UCIC) Kota Cirebon yang peduli dengan kondisi masyarakat sekitar.



**Gambar-4 Penyediaan Fasilitas Air Bersih**

Dokumentasi lain dalam pemberian fasilitas air bersih kepada Warga Desa Setupatok Kabupaten Cirebon, dapat dilihat melalui Gambar-4 berikut ini :



---

## Gambar-5 Dosen dan Mahasiswa terlibat dalam pemberian fasilitas air bersih

### SIMPULAN

Aksi peduli yang dilakukan oleh Dosen, Mahasiswa UCIC Cirebon dan Forum Kerukunan Komunitas Cirebon (FORKOCI) bertema Kegiatan pengabdian kepada masyarakat pemberian fasilitas air bersih bagi warga Desa Setupatok Kabupaten Cirebon ini mendapatkan respon positif dari warga sekitar. Warga yang mendapatkan fasilitas air bersih berharap semoga kegiatan sosial ini dapat secara konsisten dilakukan, dengan membantu masyarakat yang sedang membutuhkan.

Aktivitas sosial berupa pengabdian kepada masyarakat ini, sangat bermakna bagi civitas akademik UCIC Cirebon dan bagi masyarakat penerima bantuan. Bagi civitas akademik UCIC Cirebon, kegiatan sosial ini dapat memahami arti pentingnya dari sebuah tanggung jawab sosial kepada masyarakat yang membutuhkan bantuan kita, sementara itu bagi masyarakat Desa Setupatok Kabupaten Cirebon merasa termotivasi dengan dukungan moral yang diberikan oleh Dosen, Mahasiswa UCIC Cirebon dan Forum Kerukunan Komunitas Cirebon (FORKOCI).

### DAFTAR PUSTAKA

- Januarti, I., & Apriyanti, D. (2006). Pengaruh tanggung jawab sosial perusahaan terhadap kinerja perusahaan. *Jurnal Maksi*, Vol.2, No.5: 227-243.
- Widjaja, F. I., Ginting, D., Sianipar, R., Hutagalung, S., Simmamora, W., Purba, B. M., ... & Marisi, C. G. (2018). Aksi Sosial Real Care Bagi Masyarakat Terdampak Malnutrisi di Kabupaten Asmat. *Real Coster: Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat*, 1(2), 29-37
- Firmando, H. B. (2022). Peningkatan Partisipasi Masyarakat Sadar Wisata dan Aksi Sosial di Desa Hutaginjang, Kec. Muara, Kabupaten Tapanuli Utara. *Jurnal Abdi Mas Adzkia*, 3(1), 7-19.
- Saifullah, N. (2021). Jimpitan Peneleh: Aksi Sosial Untuk Bangkit Di Musim Pandemi. *Harmoni Agama Dan Sains Antologi Esai Spirit Bangkit Pasca Pandemi*, 41.
- Hatu, R. (2010). Pemberdayaan dan pendampingan sosial dalam masyarakat (suatu kajian teortis). *Jurnal inovasi*, 7(04).

---

Prihartanti, N., Yujiani, R., Wardani, C. P. K., Muniroh, S., Marcelina, A. R., Arifah, P. L., & Kurniawati, R. R. R. A. E. (2021). Relawan Abdimas STIKES Pemkab Jombang Dalam Percepatan Vaksinasi Covid-19 di Wilayah Kerja Puskesmas Cukir Kabupaten Jombang. *Society: Jurnal Pengabdian dan Pemberdayaan Masyarakat*, 2(1), 24-28.